
平成１３年度社会教育委員の会議（第１回）会議録 

 
１ 開催日時 平成１３年８月１日（水）午後 2 時～ 
２ 開催場所 宇都宮市役所１４階１４Ａ会議室 
 
３ 出席委員（１５人） 

藤井委員長，藤野副委員長，齋藤副委員長，須藤委員，桜井委員，廣田委員， 
大房委員，橋本委員，坂井委員，三村委員，石原委員，廣瀬委員，梅園委員， 
小林委員，篠崎委員 

 
４ 会議の公開・非公開の別 
 公開 

 

５ 傍聴者の数 
 なし 

 

６ 正副委員長の選出 

  委員長：藤井委員 副委員長：藤野委員,齋藤委員, 
 

７ 議事  

 (1) 報告事項 

① 第３図書館の建設について 
第３図書館建設にあたっての基本的考え方と今後のスケジュールについての報

   告 
 

② 生涯学習推進体制の整備について 
平成１２年５月の社会教育委員の会議から出された提言（生涯学習推進体制の整

備）の実施状況について報告 
 

③ ＩＴ講習事業について 
今年４月からの事業の取り組み状況，今後のスケジュール及び平成１４年度以降

の取り組み方針についての報告 
 

④ ｢うつのみや子ども情報センター｣の開設について 
   今年７月に開設した｢うつのみや子ども情報センター｣についての報告 
 
⑤ 完全学校週 5 日制への対応について 

平成１４年度から実施される完全学校週 5 日制への本市の対応についての報告 
 

⑥ 平成１４年宇都宮市成人式について 

平成１４年１月に実施される成人式の開催方針，開催日及び意識調査についての

報告 
 
 
 
 

                  －  － 
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(2) 協議事項と決議事項 

① 宇都宮市図書館協議会委員の選出について 
図書館協議会委員については，梅園委員とする。 

② 平成１３年度栃木県社会教育委員協議会評議員の選出について 
  栃木県社会教育委員協議会評議員については，齋藤副委員長とする。 
③ 平成１３年度関東甲信越静社会教育研究大会〔茨城大会〕への参加について 

研究大会への参加については，委員長及び事務局に一任することを承認する。 
④ 第４３回全国社会教育研究大会〔沖縄大会〕への参加について 
  研究大会への参加については，委員長及び事務局に一任することを承認する。 
⑤ 委員からの提案事項について 

特になし 
 

   ７ 発言の要旨 

(1)「平成１４年宇都宮市成人式について」 

小林委員：成人者に対するアンケートや意識調査の結果が開催方針に反映される

ようになるのは，来年の成人式になるのか再来年の成人式になるのか伺

いたい。 

また，式のあり方については，｢同窓会をやるために成人式をやる｣と

いった間違った認識の解消のため，また，｢資格があるから酒を飲み，

その結果，騒いで人に迷惑をかけてしまう。｣といったことのないよう

に，式の根本的な見直しを図り，コンセプトを明確にすべきである。 

 

事務局：一点目の件ですが，アンケートや意識調査の結果の中で，来年の成人

式に反映することが可能なものがあれば，地区の実施委員会にお願いし

たいと考えております。 

二点目ですが，現在２１会場で実施している式の形式が，懇談会的な

内容になっている部分が多分にあり，アンケートの結果からも同窓会的

な受け取られ方をしていることが明らかでありますので，委員ご指摘の

ように，コンセプトを明確にした式が開催できるような方策を検討して

まいりたいと考えております。 

 

篠崎委員：中学校体育館が会場となっている地区は，寒いうえに式の準備が大変

であるため，ホテルや結婚式場が会場である地区に対して，不公平感を

感じているようだが，改善の必要性どのように考えているのかを伺いた

い。 

 

事務局：アンケートや意識調査の回答の中には，ホテルや結婚式場が会場であ

る成人式を望む声が多くあり，また，ホテルは,公共の場であることか

ら，マナーの向上が望めるといったメリットもあるので，一度に全部の

成人式をホテル開催にできるかどうかは不明でありますが，こうした事

情を踏まえたうえで検討してまいります。 

 

篠崎委員：市内のホテルの数，会場までの交通手段の大半が車であることや，ホ

テル・結婚式場で成人式を開催した場合の成人者のマナーの向上などを

考慮すると，成人式の会場をホテル・結婚式場にすることは，検討に値

するので，是非とも改善の方向で努力いただきたい。 

                  －  － 
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８ その他 

  事務局から次回の開催について,９月下旬予定との連絡 

                  －  － 
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